

ESPADÍN

Oficial de la Brigada Sanitaria

modelo 1902

Long T: 900
Hoja: 765
Ancho H: 009

GUARNICIÓN: en línea con los espadines de principios del s. XX. Estamos frente a un arma de latón dorado con cruz sencilla de gavilanes rectos rematados con sendas caras de guerrero y las iniciales "SM" propias de la Brigada Sanitaria en el centro de la cruz. El puño es de ébano. En el pomo guerreros y leones. Virolas cinceladas.

HOJA: recta, con lomos redondos en el primer tercio y dos filos a tres mesas en el resto.

VAINA: de cuero negro con brocal y contera dorados. El botón lleva el Escudo de España.

INSCRIPCIÓN: FABca DE TOLEDO 1906

OBSERVACIONES: los componentes de la Brigada Sanitaria eran tropas normales cuyos oficiales Médicos (a veces voluntarios) no eran de profesión militar, por ello no se les dejaba superar el grado de "Asimilado a Capitán".

Breve cronología emblemática:

Entre 1829 y 1836 se crean los Cuerpos de Médicos, el Cuerpo de Farmacia y el de Sanidad Militar en general. Son "Cuerpos Facultativos" con emblema de dorados ramajes, sobre bastón o sobre barretas, en sus uniformes.

R.O. de 28-3-1860. Autorizado el caduceo de Esculapio en pomos de espadas de ceñir del personal médico.

R.O. de 12-11-1862. Nacen las tropas de la Brigada Sanitaria. A sus oficiales sólo se les autoriza el uso de un emblema más humilde: **SM sin ramajes**.

R.O. de 14-12-1886. La **SM** pasa (sólo) al botón de la presilla de los roses de toda la Sanidad Militar.

R.O. de 29-1-1902. Se autoriza, para la Brigada Sanitaria, un espadín isabelino con las iniciales **SM** entre ramajes de olivo.

R.O. de 25-4-1908. Se reglamenta la Cruz de Malta para "facultativos" excepto *Farmacia y Brigada Sanitaria*.

